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新田科技城的三張相關分區計劃大綱
草圖於前日獲城規會通過，發展局

局長甯漢豪昨日表示，新田科技城是北
部都會區發展的 「旗艦區域」 ，有很多
產業用地、尤其創科用地，希望今年底
向立法會申請撥款，同時會引入 「地
花」 和片區的概念，加快整體發展。

香港科技園公司表示，新田科技城
可為創科產業提供更多科研及協作空
間。有立法會議員促請創新科技及工業
局，盡快公布發展計劃，盡快推動原址
換地、收地的工作。

北都旗艦新田科技城加快發展
年底申撥款 將引入地花及片區概念
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蘇州寒山寺和合鐘贈香港西方寺

◀城規會已通過新田科技
城的三張相關分區計劃大
綱草圖。

▲新田科技城可為香港以至大灣區的創科產業提供
更多科研及協作空間，完善創科產業鏈。圖為建成
後的新田科技城模擬圖。

把握全運會經濟
第十五屆全國運

動會及全國第十二屆
殘疾人運動會暨第九

屆特殊奧林匹克運動會
將於2025年11月及12月舉行，是國家最高水平和
規模最大的綜合運動會，並首次由廣東、香港及
澳門三地共同承辦。香港舉辦的項目包括十五運
會的八個競賽項目、一項群眾賽事、四個殘特奧
會的競賽項目及一個大眾項目。為此，特區政府
將招募及培訓逾一萬名義工，在昨日舉行起動
禮。

全運會在港舉行，不僅僅是香港體育界盛
事，若能借助全運會在港舉行的東風，有助說好
香港故事。從旅遊推廣角度看，要好好利用全運
會的機遇，吸引更多海內外遊客來港觀看體育盛
事，順道在港旅遊及消費。旅遊及零售業應該做
好準備及計劃，例如推動 「套餐」 式的消費項目
及旅遊路線，把全運會契機轉化作商機。

全運會舉行前，香港新建場館會舉行一系列
測試賽，也會有旅客因此來港，這是給香港各行
各業一次預演與綵排機會，為寫好 「全運會經
濟」 文章，試筆敲定可行的大綱。

透視鏡
蔡樹文

【大公報訊】 「共創明 『Teen』 校友會」
工作體驗實習計劃昨日（20日）啟動。政務司司
長陳國基出席啟動禮暨學員前期基礎培訓班並致
辭，他指出， 「校友」 們通過此次工作體驗實習
計劃找到適合自己的工作是最重要的。

「校友會」半年開展400活動
陳國基表示，去年11月 「共創明『Teen』計

劃」 正式舉辦第一期畢業典禮，各位畢業生在畢
業禮後自動加入 「共創明『Teen』校友會」 ，成為
「校友」 。社會福利署署長李佩詩向陳國基表
示，在政、商、民三方通力合作下， 「校友會」
成立至今僅半年已開展了逾400項活動，涵蓋理

財教育、文化藝術、領袖訓練、生涯規劃等。
陳國基指出，生涯規劃的 「亮點項目」 之一

即是本次工作體驗實習計劃。計劃的籌辦機構
「青少年發展企業聯盟」 早前已為各位 「校友」

進行面試，了解大家的興趣和潛能；並將從暑假
開始，安排大家前往相關的企業和機構進行為期
最少五日的實習，所涉及的行業包括醫療、金
融、創科、設計、公共服務等。

陳國基表示，推行 「共創明『Teen』計劃」
的一個重要目的就是為各位學員提供多姿多彩的
學習和體驗機會，擴闊視野、增強自信，讓各位
學員更清楚知道自己的喜好與擅長，從而選擇一
條適合自己的路。

共創明Teen校友工作實習啟動

▶陳國基出席青少
年發展企業聯盟舉
辦 的 「 共 創 明
『Teen』 校 友
會」 工作體驗實習
計劃啟動禮暨學員
前期基礎培訓班。

【大公報訊】記者王亞毛報道：第二輪多啦A
夢無人機匯演昨晚7時半舉行，吸引大批粉絲到場
欣賞，尖東海旁人山人海，有粉絲於早上11時已到
場霸位。今次新增 「時光機」 、 「放大電筒」 、
「換衫相機」 等新圖案。

無人機匯演在尖沙咀海濱公園對開維多利亞港
海面舉行，昨午現場下大雨，一早到來等候晚上匯
演的粉絲撐傘等候。在匯演開始前一小時左右，現
場已被一層層人潮站滿。晚上7時半，伴隨着動漫
主題曲，多啦A夢乘 「時光機」 再訪維港上空，拿
出法寶 「朋友召喚鈴」 和 「竹蜻蜓」 ，與大雄、靜
香等一班好朋友翱翔。

是次無人機匯演與上次相若，共1000架無人機
參與，總時長約15分鐘， 「時光機」 、 「放大電
筒」 、 「換衫相機」 等，以及重現 「大雄的竹蜻蜓
褲子」 場景的圖案都是初登場。

有內地旅客表示，此行專門為欣賞無人機表
演，行程花費約2000元，包括購買多啦A夢周邊商
品等。

尖東近海旁的一間酒吧負責人Lea表示，昨日
訂位的客人全是因為看無人機匯演，認為有助帶旺
生意。

圖、視頻：大公報記者麥潤田
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城規會於上月底和本月初召開四天
聆聽會議，聽取約160名申述人或其代表
的意見，以及政府團隊的回應。城規會
表示，備悉大部分申述人均支持在新田
科技城發展創科產業，但不少人對填塘
開發創科用地抱有不同意見。大部分委
員同意，從北部都會區發展角度，新田
科技城位處策略性位置，鄰近河套區和
深圳科創園區，能產生協同效應。由於
地理限制，以及科技城須具相當規模以
帶來群聚效應，該處須合理填塘以提供
創科用地。為彌補填塘帶來的生態損失
和落實積極保育政策，政府會建設三寶

樹濕地保育公園。

投得土地財團將負責基建
城規會通過的三張分區計劃大綱圖

（新田科技城分區計劃大綱草圖、米埔
及錦綉花園分區計劃大綱草圖、牛潭尾
分區計劃大綱草圖），主要為落實新田
科技城（河套區除外）和三寶樹濕地保
育公園提供法定規劃框架和管制。城規
會並同意採納多項申述意見，以及將這
些建議納入日後由城規會審批的規劃及
設計大綱。

發展局局長甯漢豪昨日在一個電台

節目表示，對城規會通過新田科技城法
定圖則感到欣喜。她指出，受影響的魚
塘佔地90多公頃，當中一半近乎荒廢，
政府會在旁邊建設面積達338公頃的三寶
樹濕地保育公園，若涉及私人土地，由
政府收地進行保育。

甯漢豪說，新田科技城有很多產業
用地、尤其創科用地，期望今年底向立
法會申請第一批土地的撥款，以開始土
地平整工作，預計2026年完成平整首批
土地。她表示，過去五年在北部都會區
收地120多公頃，今個財政年度收地400
公頃，規模及挑戰巨大。政府在北都發

展將引入 「地花」 和片區概念，由投得
土地的財團負責興建基建和設施，加快
整體發展。當局目標今年內訂出一至兩
個試點片區地域，並向市場進行意向調
查，以決定標書內容，再視乎市場反應
推出其他片區。

全速推進生命科技及AI發展
香港科技園公司表示，歡迎城規會

通過大綱草圖，稱當中有不少 「創新及
科技」 用地，可為香港以至大灣區的創
科產業，提供更多科研及協作空間，完
善創科產業鏈。科技園公司主席查毅超

表示，整個計劃落實，可為創科各階段
進程提供更廣闊空間發揮所長，包括科
研、先導測試、量產等；同時全速推進
生命健康科技、人工智能等發展，有助
推動本港創科及新型工業化發展。

立法會北部都會區發展事宜小組委
員會主席劉國勳表示，歡迎城規會決
定，並促請創科局盡快公布發展計劃。
他表示，創科局在進行新田科技城創科
產業發展計劃顧問研究，創科用地如何
分布不同產業，十分重要，只有定下
來，才能盡快推動原址換地、收地工
作。

【大公報訊】今年欣逢
中華人民共和國成立75周
年、香港回歸27周年。為進
一步弘揚中華傳統文化，推
動香港與內地佛教文化間的
友好交流，共同促進香港與
蘇州佛教文化發展，蘇州寒
山寺秋爽大和尚特向西方寺
贈送一口仿唐鑄銅 「和合
鐘」 。儀式於7月19日上午
舉行，場面莊嚴殊勝。

贈送儀式主禮嘉賓包括
香港佛教聯合會會長、西方
寺住持寬運大和尚，江蘇省
佛教協會會長、蘇州寒山寺
方丈秋爽大和尚，江蘇省民
族宗教事務委員會主任馬連美，民政及青年事務
局常任秘書長林雪麗，中央政府駐港聯絡辦協調
部部長朱文，中央政府駐港聯絡辦新界工作部部
長李薊貽，荃灣區民政專員區家盛，香港新聞工
作者聯會會長、中華佛教文化院主席張國良，旭
日集團副董事長兼總經理楊勳，理工大學榮休校
長潘宗光，立法會議員陳恒鑌等。

寬運大和尚致歡迎辭時表示，中國傳統文化

講求 「和」 的精神。 「和合
鐘」 的鐘聲可以敲醒內在的
心靈，減輕煩惱，增長智
慧，很有意義。 「今天我們
一起來敲響這和合的鐘聲，
對香港社會來說，實在是非
常及時！我們在這裏祈禱世
界和平，祝福國家昌盛，祝
福香港繁榮，祝福人民安
樂。」

「祈願世界皆和平，香
港明天更美好。」 秋爽大和
尚致辭表示，在諸多佛門法
器中，鐘聲發揮着不同尋常
的作用。寒山寺的和平鐘落
地香港西方寺，成為蘇港兩

地佛教界友好互動的使者，成為蘇港兩地友好合
作的見證。願寒山和平吉祥的鐘聲，祈願世界和
平，人類幸福，祖國昌盛，香港繁榮！

「月落烏啼霜滿天，江楓漁火對愁眠。姑蘇
城外寒山寺，夜半鐘聲到客船。」 唐詩《楓橋夜
泊》令寒山鐘聲聲名遠揚。據介紹，寒山寺向香
港荃灣西方寺贈送的仿唐鑄銅 「和合鐘」 高1.8
米，口徑為1米，重約1噸。

▲寒山寺方丈秋爽大和尚（左）和西方寺
住持寬運大和尚在和合鐘前合照。


